

Heteronorma- Homonorma: el laberinto imposible de las comunidades político-afectivas.

Moreno, María Luz.

Cita:

Moreno, María Luz (Marzo, 2016). *Heteronorma- Homonorma: el laberinto imposible de las comunidades político- afectivas*. 4tas Jornadas CINIG de Estudios de Género y Feminismos. 2do Congreso Internacional de Identidades. UNLP CINIG, La Plata.

Dirección estable: <https://www.aacademica.org/maria.luz.moreno/16>

ARK: <https://n2t.net/ark:/13683/pyQh/ewv>



Esta obra está bajo una licencia de Creative Commons.
Para ver una copia de esta licencia, visite
<https://creativecommons.org/licenses/by-nc-nd/4.0/deed.es>.

Acta Académica es un proyecto académico sin fines de lucro enmarcado en la iniciativa de acceso abierto. Acta Académica fue creado para facilitar a investigadores de todo el mundo el compartir su producción académica. Para crear un perfil gratuitamente o acceder a otros trabajos visite: <https://www.aacademica.org>.

Heteronorma- Homonorma: el laberinto imposible de las comunidades político- afectivas.

Moreno, María Luz

Universidad de Buenos Aires.

Eje: Identidades e identificaciones.

Palabras claves: Heterónorma- Homonorma- Comunidad

morenomluz@yahoo.com.ar

En los últimos años se han producido avances en materia de derechos para la diversidad sexual a nivel mundial. Esto se ha reflejado en una democratización de la sexualidad, entendida como las políticas que implican la equidad y reconocimiento de la diversidad sexual y de género. Sin embargo, en el mismo proceso inclusivo se ha articulado de tal forma con el heterocentrismo, que se han establecido nuevas jerarquías de la organización social y sexual. Es en este contexto donde se han instituido modos hegemónicos de la homonorma que aparecen como contracara de la llamada heteronorma y resultan funcionales a la misma. Estas cristalizaciones de las categorías identitarias de la homosexualidad aparecen como estrategias políticas funcionales al capitalismo, que norman ciertos estereotipos de afectividades como modelos hegemónicos que obran como límite en el escenario de la democracia sexual. Surge así, la cuestión sobre si son posibles las comunidades político- afectivas distintas, desde las diferentes posiciones de la diversidad sexual atendiendo a cuestionar esta categorización normativa.

Retomando el binarismo heteronorma- homonorma, nos proponemos revisar la idea de comunidad imposible de Maurice Blanchot, a la luz del análisis de los modos de subjetivación que proliferan a partir de ese binomio. Por medio de la concepción de que la construcción de una comunidad implica el reconocimiento del otro y la instauración de un espacio común siempre por realizarse. Es en este binarismo de la heteronorma- homonorma, en la que se instalan ciertas especificidades lo que nos permitirá pensar si es posible generar comunidades político- afectivas donde se dé el encuentro como un acontecimiento inclusivo y no jerarquizado. Asimismo tomando la perspectiva del colectivo Tiquun en *Primero Materiales para una teoría de la jovencita*, revisaremos

cuáles son las formas en las que el capitalismo avanzado se reapropia de ciertas líneas políticas con el fin de hacerlas funcionales a la lógica de mercado.